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           Senhor Presidente  
Senhoras e Senhores Deputados  
Senhora e Senhores Membros do Governo 

 
De 27 a 29 de Abril realizou-se a visita estatutária do Governo à Ilha de São Jorge, e,  

como é habitual, estas visitas, geram expectativas a quem as segue de perto e, sobretudo, aos 
que vivem na ilha. 

 
Esta não foi excepção. Os Jorgenses ficaram satisfeitos com as decisões tomadas pelo 

Governo do Partido Socialista conseguindo, assim, dar resposta a muitos dos anseios sentidos 
pela população, constituindo passos decisivos para que São Jorge se afirme, cada vez mais, 
como uma Ilha com futuro e com condições para se desenvolver. 

 
Consideramos positiva a decisão de celebrar um contrato Araal para o pagamento da 

primeira fase de reabilitação do caminho de acesso à Fajã dos Cubres, no qual o Governo 
Regional do Partido Socialista assume os encargos financeiros a cem por cento, o que nos 
apraz registar como sendo um exemplo de eficaz benefício e colaboração com o poder local.  

 
Da mesma forma, a reparação do pavilhão da Escola Básica Integrada da Calheta, a 

elaboração do projecto de beneficiação das Escolas Básicas Integradas de Velas e Calheta em 
que se inclui a construção de laboratórios, melhorando neste aspecto, o ensino nas mesmas.  

 
Destaque-se também a conclusão do processo de informatização dos centros de saúde 

de Velas e Calheta, bem como algumas obras de beneficiação no Centro de Saúde de Velas. 
 
 Este Governo assinou igualmente um contrato com a Câmara da Calheta para a 

construção de um heliporto, dando cumprimento a mais um dos nossos compromissos eleitoral, 
bem como a execução do Lar de Idosos da Calheta e o loteamento para auto-construção na 
freguesia da Urzelina.  

 
Assinou também um protocolo com as Juntas de Freguesia da Urzelina e da Calheta 

para a construção de parques de retém nestas Freguesias. Decidiu igualmente concluir a 
construção do muro de protecção da orla costeira nas Velas, entre o Arco e os Serviços da 
Lota, bem como a cedência de um terreno  
à Junta de Freguesia da Calheta, tudo isto medidas que se traduzem numa resposta concreta a 
questões que se colocam na ilha de São Jorge. 

 
Foi, ainda, adjudicada pelo Executivo Regional a reabilitação da estrada regional entre o 

Aeroporto e a Urzelina, com cerca de 3,5 km, totalizando, este Governo, em São Jorge, mais 
de 45 km de estradas recuperadas, num valor superior a 4 milhões de Euros. 

 
Relativamente à área económica, este Governo  decidiu também  lançar a concurso o 

aumento do parque de contentores e a nova via de acesso ao Porto Comercial de Velas. 
Anunciou ainda que o núcleo de Recreio Naútico das Velas foi candidatado ao programa 
PETER SIVETUR. 
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Lembro ainda que o Governo irá comparticipar nas obras de remodelação e beneficiação 

da Casa do Povo dos Rosais. 
Igualmente foi decidido que o Instituto de Gestão de Regimes de Segurança Social 

procedesse ao estudo de localização e posterior elaboração do projecto para o nosso edifício 
de Segurança social das Velas. 
 
   
           Senhor Presidente  

Senhoras e Senhores Deputados  
Senhora e Senhores Membros do Governo 

 
 São Jorge tem razões para confiar no futuro. 
 Apraz-nos registar que, com este Governo Regional, podemos continuar a mudar São 

Jorge para melhor.  
Provas disso, se provas fossem necessárias, são o bom andamento da nova aerogare 

do aeródromo de São Jorge que, apesar de alguma oposição tentar tudo, mesmo tudo, para 
impedir que ela fosse feita por este governo, se irá concretizar, representando um investimento   
de cerca de dois milhões de euros, para além do bom andamento do processo de 
reestruturação do sector cooperativo em São Jorge, entre outras. 

 
Na Agricultura, realizaram-se várias reuniões com representantes das Cooperativas e 

Associações Agrícolas. Na área das pescas houve reuniões com a Associação de Pescadores. 
 
A visita deste Governo a São Jorge, por tudo o que foi dito, em minha opinião e da 

maioria das pessoas, foi positiva.  
Para além de tudo isso as pessoas vêem os membros do governo, falam com eles, 

colocam os seus problemas, falam dos seus sonhos, das suas legítimas aspirações. 
 
           Senhor Presidente  

Senhoras e Senhores Deputados  
Senhora e Senhores Membros do Governo 

 
Este governo já fez muitas obras em S. Jorge, e vai continuar a trabalhar para que os 

Jorgenses acreditem e sintam que São Jorge é um bom sítio para se viver. 
 
Mais uma vez ficou claro que este Governo está a trabalhar no rumo certo para o 

desenvolvimento e se esforça para o bem das populações das suas ilhas.  
Em São Jorge são evidentes as grandes obras dos Governos do PS de que  destaco: o 

tapete betuminoso da estrada do norte, desde a Calheta à Beira,  na extensão de cerca de 25 
Km. Esta estrada foi toda recuperada por este Governo. A Estrada Outeiro da Ponta, ponta do 
Rosais.  

 
Se não fosse este Governo, o Porto da Calheta nunca teria sido feito, embora fosse uma 

aspiração muito antiga dos Calhetenses. Esta obra custou cerca de oito milhões de euros.  
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A Escola Básica e Integrada do Topo, obra deste governo é, seguramente, uma das 
melhores do género na Região.  

 
A recuperação e reabilitação do parque escolar do 1º ciclo do ensino básico da ilha de 

São Jorge foi mais uma obra da governação socialista, embora constasse  das promessas 
eleitorais do PSD, muitas delas anteriores a 1988 feita em cooperação com as Autárquicas 
Locais. Foram também executadas grandes obras na Escola Básica e Integrada de Velas e, 
em bom ritmo, assistimos à construção da nova Escola Profissional de São Jorge.  

 
 
Senhor Presidente  
Senhoras e Senhores Deputados  
Senhora e Senhores Membros do Governo 
 
Ao nível agrícola, quem acabou com a injustiça da atribuição do escudo em litro de leite 

aos produtores da Terceira e de São Miguel , deixando São Jorge de fora ? Foi este Governo, 
que fez com que fosse atribuído às restantes ilhas da Região, QUE TAMBÉM FAZEM PARTE 
DOS AÇORES! 

 
Quem foi que levou anos e anos a discutir as ajudas às Coperativas de S. Jorge? Não 

foi, seguramente, o Governo do PS! ESTE ENCAROU O PROBLEMA DE FRENTE E AJUDOU 
A RESOLVÊ-LO. Neste momento, já não se recebe o pagamento do leite em São Jorge com o 
atraso de ano e meio. 

 
Ainda no sector Cooperativo, o executivo de Carlos César vai ajudar a construir duas 

novas fábricas, por decisão dos próprios agricultores. 
Eles  sabem que podem contar com este Governo! No abastecimento de água à lavoura, 

não se fez grande coisa em 20 anos de GOVERNAÇÃO LARANJA. Mas, lentamente e a 
passos seguros caminha-se no sentido da sua resolução. 

 
Nos tempos dos governos do PSD, nós não tínhamos gasóleo agrícola. Todos os 

agricultores sabem os benefícios que tiram desta medida, ao adquiri-lo mais barato 30 
cêntimos em litro. 
 

Nas pescas, é inegável o empenho e esforço dos Governos do Partido Socialista em 
dotar todas as Ilhas das adequadas infraestruturas. A construção de casas de aprestos em São 
Jorge resultou numa enorme melhoria da qualidade e condições de trabalho para armadores e 
pescadores. 
 
         A  construção, reconstrução e melhoramento de portos de pesca em toda a Região, a 
instalação de mais e melhores gruas e outros meios para varagem e arriagem de embarcações 
que diminuiu o risco de acidentes e aumentou a eficácia da manobra de colocação e retirada 
das embarcações do mar, são contributos inequívocos para o exercício com maior dignidade 
desta actividade profissional.                
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Houve uma grande aposta deste Governo no turismo. 
Nunca se viu, durante todo o ano, tantos turistas na Região, tendo-se quadruplicado,  

em algumas ilhas, o número de quartos disponíveis.  
  
E QUEM BAIXOU AS TARIFAS AÉREAS EM 35% NAS VIAGENS DE E PARA O 

CONTINENTE?  
E QUEM BAIXOU  EM 23% OS PREÇOS DAS VIAGENS ENTRE AS ILHAS FACE AOS 

PREÇOS PRATICADOS EM 1998 ? É CLARO QUE FOI O GOVERNO DO PS! 
 
 
Senhor Presidente 
Senhoras e Senhores Deputados 
Senhora e Senhores Membros do Governo 
 
O custo do transporte de mercadorias em contentor normal baixou 50% face ao que se 

praticava em 1997, os incentivos públicos à economia são hoje mais de três vezes superiores 
ao que eram há sete anos atrás. A pressão fiscal sobre as empresas Açorianas diminuiu 30%.  

 
A introdução do transporte marítimo de passageiros animou a economia de toda a 

região. O tarifário eléctrico viu anulado o sobrecusto médio de 30% que revelava face ao 
Continente. Os combustíveis mantêm o diferencial de custo relevante e em baixa, para as 
economias domésticas e para a economia empresarial agrícola, piscatória, industrial e 
comercial.     

   
 Quantas centenas de novos postos de trabalho foram criados para os jovens, com estas 

medidas?  Foi este governo, que criou as condições que fizeram neste momento com que a 
nossa região seja UMA DAS REGIÕES COM MENOS DESEMPREGO DE TODA A  EUROPA! 

 
Infelizmente, ao contrário, no continente, neste momento, o desemprego aumenta todos 

os dias. Quem acompanha os noticiários apercebe-se das dificuldades das pessoas que lá 
vivem. 
 

Os Açorianos souberam votar bem! E só têm razões para continuar a confiar em Carlos 
César. 

 Pois, com ele, caminhamos todos na senda do progresso e do desenvolvimento. Os 
Jorgenses sabem que, com o PS no governo, a sua Ilha vai ser mais igual às outras.  

 
Factos são factos.  Hoje vive-se melhor nos Açores! 
 
 
Horta, Sala das Sessões, 12 de Maio de 2004   
 
O Deputado Regional: Manuel Soares Silveira 

 


